
Ata da 19ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 13 de junho de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos treze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Décima Nona Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª legislatura, 

sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º Secretário 

Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de Camargo. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à Sessão 

Ordinária do dia 13/06/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores aqui presentes, os 

assessores, a nossa guarda municipal Flores, a todos que estão nos assistindo presencialmente 

e pela nossa TV Câmara, sejam muito bem-vindos. Solicito ao senhor Secretário que faça a 

verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início à 

presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há 

quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, a vereadora 

Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos. Gostaria de deixar uma leitura bíblica para 

meditação do nosso presidente nessa noite, que é o aniversariante da casa. Deus o abençoe 

bastante, que dê bastante força e sabedoria. E a palavra do senhor no Salmos 90:12: Ensina-

nos a contar os nossos dias, de tal maneira que alcancemos corações sábios. Que o senhor 

possa estar cada dia mais concedendo sabedoria e que Deus possa derramar benções sobre 

sua vida. Amém. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora 

Micheli Vaz. Quero agradecer as felicitações de todos os vereadores aqui presentes. Sob a 

proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a 

Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas das Sessões Ordinária e 

Extraordinária do dia 06 junho de 2022. Em discussão. Em votação. APROVADAS por 11 votos. 

Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Ofício nº 401/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Vias das leis Municipais nº 

5660 e 5661, promulgadas em 30 de maio de 2022; *Ofício nº 408/2022/SGNJ - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Vias das leis Municipais nº 5662 e 5663, promulgadas em 01 de junho de 2022; 

*Ofício nº 1577/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do Requerimento nº 

735/2022; *Ofício nº 1578/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do Requerimento 

nº 927/2022; *Ofício nº 1579/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 1079, 1104, 1127, 1264, 1290, 1297, 1299/22 e ciência das indicações nº 

239, 247, 252, 256 e 279/22. *Ofício nº 1563/2022/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – 

Respostas do Requerimentos nº 1323, 1325, 1326, 1328, 1329 a 1331, 1333, 1334, 1336 a 

1343, 1345, 1347, 1348, 1350, 1352 a 1355, 1357 a 1359, 1367, 1373 a 1375, 1377, 1381 a 

1383, 1385 a 1388, 1397, 1398, 1401 a 1412/22 e ciência das indicações nº 256 a 265/22; 

*Convite - SOROCABA TATUÍ ITAPETININGA - PARLAMENTO REGIONAL METROPOLITANO – 

Assunto: convite para 4ª Sessão Ordinária do Parlamento; *Convite – administrativocerizo – 



CERIZO, COBRAFE E FRAU - 3º Audiência Pública – Plano Regional de Gestão Integrada de 

Resíduos Sólidos; *E-mail – 5º BATALHÃO DE POLÍCIA RODOVIÁRIA - Envia nome 

completo/graduação dos novos comandante, subcomandante e coordenador especial 

operacional do 5º Batalhão de Polícia Rodoviária; *Convite - CÂMARA MUNICIPAL DE GUAREI - 

Sessão Solene de entrega de Título de Cidadão Guareinse; *Convite - ROTARY CLUBE - 

Cerimônia de cargo e posse; *Ofício-Convite nº 000/CRE/CMT/22 – CÂMARA DE TATUÍ – 

Sessão Solene para entrega de Título de Cidadania. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Então só relembrando, gente, terça-feira é a sessão de entrega de títulos, dia 28 de 

junho, às 19h30. Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, serão 

encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 305 a 315/2022. Que o senhor secretário 

proceda à leitura dos Requerimentos e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 1633 A 1717/2022. Pela ordem senhor 

presidente. quero pedia para retirar o Requerimento nº 1633; 1633/2022 – Retirado pelo 

proponente; 1634/2022 - Requer do Prefeito que informe quais são os motivos que tem 

gerado diversas rachaduras no asfalto da Rua Lauro de Campos Portela, Jardim Primavera, 

apesar do recapeamento recente e quais providências serão tomadas para evitar maiores 

danos. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL;2 1635/2022 - Requer do Prefeito que informe o 

custo estimado, se existe a intenção de realizar e para quando, da extensão de iluminação 

pública na Avenida Jaqueline Poles e na Rua Professora Maria de Lourdes A. Sinisgali. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1636/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar limpeza e serviços de capina na Rua Paulo Cresciulo, no Jardim Santa Rita de Cássia. 

Autoria: PEPINHO; 1637/2022 – Requer do Prefeito que oficie à Elektro – Distribuidora de 

Energia, para realizar a troca de lâmpadas na Rua Francisco Scaglione, no Jardim Tóquio. 

Autoria: PEPINHO; 1638/2022 - Requer do Prefeito que oficie à Elektro – Distribuidora de 

Energia, para realizar a troca de lâmpadas na Rua Gentil Garcia Bittencourt, no Jardim Tóquio. 

Autoria: PEPINHO; 1639/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar uma lixeira na Rua Natalina Turri, no Bairro São Cristóvão. Autoria: PEPINHO; 

1640/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma lixeira na 

Rua Fugêncio Lisboa de Almeida nº106, no Jardim Rosa Garcia II. Autoria: PEPINHO; 1641/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma lombada na Rua 

Agenor da Silva Telles, na Vila Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 1642/2022 - Requer do 

Prefeito, conforme resposta ao requerimento nº1102/2022, que informe qual o tempo 

previsto para que o veículo (Van Renault – placa FST 1265) esteja em condições de uso para 

nossa população. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1643/2022 - Requer do Prefeito para que 

informe quais são as cirurgias que o Município oferece aos pacientes de Tatuí e qual o seu 

tempo de espera. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1644/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de implantar uma ou duas vagas de curta duração na Rua do 

Cruzeiro, na altura do nº136. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1645/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza do terreno e instalar uma 

lixeira na Rua Vardivia Balarin, próximo ao número 78. Autoria: PEPINHO; 1646/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma lixeira no Bairro Pacaembu. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 1647/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade da fiscalização na UPA. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1648/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de transferir os equipamentos de ginástica da Av. 

Virgílio Montezzo, para a praça localizada na Rua Benedito Faustino da Rosa, em frente à Igreja 



Santa Terezinha. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1649/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

existe a possibilidade de realizar estudos visando à construção de uma área de lazer com 

campo de areia e pista de skate, no Res. Vida Nova Tatuí. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 1650/2022 - Requer do Prefeito que informe se foi realizado estudos juntamente à 

Secretaria do Estado de Desenvolvimento Social para implantação de um restaurante Bom 

Prato em Tatuí e se existe previsão para Tatuí ser contemplado com esse Programa? Se sim, 

para quando? Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1651/2022 - Requer do Prefeito que 

informe para quando está prevista a abertura de concurso público para os cargos de auxiliar de 

serviços gerais, coletor de lixo e monitor de creche? Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

1652/2022 - Requer do Prefeito que informe qual empresa será responsável por construir a 

nova Escola do Ensino Médio no Bairro Vida Nova Tatuí, quando iniciará a obra e qual a 

previsão para ser concluída? Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1653/2022 - Requer 

da Sra. Tirza Luiza de Melo Meira Martins que informe se já foram realizadas as adequações 

necessárias com relação ao cumprimento da Lei Municipal nº 5609, que dispõe sobre o 

reconhecimento das pessoas portadoras de fibromialgia como pessoas com deficiência física, 

portadores de direitos para fins de atendimento prioritário. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

1654/2022 - Requer do Prefeito que informe se o Departamento de Mobilidade Urbana já 

incluiu no cronograma de trabalho a pintura e sinalização de solo da Av. Teófilo de Andrade 

Gama, nos cruzamentos das Ruas Benedito Nunes e Osmil Martins, nas proximidades das 

creches e escola? Se sim, qual a previsão para realizar os serviços? Se não, justificar. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1655/2022 - Requer do Prefeito que informe se o 

Departamento de Mobilidade Urbana já incluiu no cronograma de trabalho a pintura e 

sinalização de solo nas proximidades da EMEF Paulinho Ribeiro, Creche do Tanquinho e 

proximidades da USF Roseli de Oliveira Camargo? Se sim, qual a previsão para realizar os 

serviços? Se não, justificar. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1656/2022 - Requer da 

Sra. Tirza Luiza de Melo Meira Martins, Secretária Municipal de Saúde, que informe se está 

sendo cumprida a Lei Municipal nº 5518, que estabelece condições para o serviço de 

atendimento médico de urgência quanto à remoção de paciente para hospitais privados. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1657/2022 - Requer da Sra. Tirza Luiza de Melo Meira 

Martins, Secretária Municipal de Saúde, que informe se está sendo cumprida a Lei Municipal 

nº 4.818, que dispõe sobre a obrigatoriedade de divulgação da listagem de pacientes que 

aguardam consultas de especialidades, procedimentos de diagnóstico e cirurgia na rede 

pública municipal de saúde. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1658/2022 - Requer da Sra. Tirza 

Luiza de Melo Meira Martins, Secretária Municipal de Saúde, que informe se está sendo 

cumprida a Lei Municipal nº 4.893, que dispõe sobre a obrigatoriedade de fixação de placas na 

entrada e no interior das unidades de Saúde de toda a Rede Municipal, inclusive as de Pronto 

Atendimento, com informações claras e precisas acerca de horários de atendimento, nome e 

especialidade dos profissionais de saúde. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1659/2022 - 

Requer da Sra. Elisângela da Costa Rosa Cecílio, Secretária da Educação, que informe se está 

sendo cumprida a Lei Municipal nº 5506, que institui a Lei Lucas Begalli Zamora, que 

estabelece treinamentos preventivos em primeiros socorros aos profissionais da rede escolar 

em todo o Município de Tatuí. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1660/2022 - Requer da Sra. 

Elisângela da Costa Rosa Cecílio, Secretária da Educação, que informe se está sendo cumprida 

a Lei Municipal nº 4827, que torna obrigatória a avaliação médica dos alunos para a realização 

de aulas de educação física nas escolas da rede municipal de ensino. Autoria: MARQUINHO DE 



ABREU; 1661/2022 - Requer da Sra. Elisângela da Costa Rosa Cecílio, Secretária da Educação, 

que informe se está sendo cumprida a Lei Municipal nº 4985, que dispõe sobre a 

obrigatoriedade de realização de exames oftalmológicos, no início do ano letivo em alunos 

matriculados na Rede Municipal de Ensino. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1662/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a sinalização de solo na 

entrada do Residencial Astória. Autoria: PEPINHO; 1663/2022 - Requer do Prefeito que 

informe os nomes que se encontram na lista de espera para realizar a vasectomia. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 1664/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de um 

ponto de ônibus em frente ao condomínio Portal de Tatuí. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

1665/2022 - Requer do Departamento de Estradas de Rodagem que informe qual a frequência 

de ocorrências envolvendo animais acidentados nas rodovias sob jurisdição do órgão? Quais os 

procedimentos adotados em relação a esses animais? Em caso de animais mortos, qual o 

destino dos corpos? Autoria: GABRIELA XAVIER; 1666/2022 - Requer do Prefeito que informe 

se ocorre a retirada de animais mortos em rodovias a pedido do Departamento de Estradas de 

Rodagem (DER)? Se sim, com qual frequência? Autoria: GABRIELA XAVIER; 1667/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de ser feita a manutenção e colocação de fresa 

asfáltica na estrada de acesso ao Canil Municipal, no Bairro dos Fragas. Autoria: GABRIELA 

XAVIER; 1668/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Lúcia Rodrigues Bertin, na Vila Angélica. Autoria: RENAN 

CORTEZ; 1669/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o 

proprietário do terreno localizado na Travessa Francisco Vieira de Camargo, esquina com a 

Travessa Venâncio Teles, para que realize a capinação e limpeza do mesmo. Autoria: RENAN 

CORTEZ; 1670/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar a 

SABESP para que realize a recuperação asfáltica da Rua Oracy Gomes, próximo ao nº 451. 

Autoria: JOÃO JJ; 1671/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

a manutenção na calha pluvial localizada entre as ruas Mal. Deodoro da Fonseca esquina com 

a Trav. Imigrante José Sanna, na Vila Juca Menezes. Autoria: JOÃO JJ; 1672/2022 - Requer do 

Prefeito que informe qual a atual situação da reforma do Canil Municipal que se encontrava 

em processo licitatório. Autoria: GABRIELA XAVIER; 1673/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção na calha pluvial localizada na Rua São 

Bento, próxima ao Posto de Saúde. Autoria: JOÃO JJ; 1674/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a reparação asfáltica bem como o conserto no 

passeio publico localizado na Rua Oracy Gomes, em frente ao Nº 471. Autoria: JOÃO JJ; 

1675/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a reconstrução 

da calha pluvial localizada na Rua Sete de Setembro esquina com a Rua Professor Aberto dos 

Santos. Autoria: JOÃO JJ; 1676/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a capinação, limpeza e remoção dos entulhos na construção do passeio público no 

terreno de propriedade da prefeitura localizado na esquina da Rua Oto Stadler. Autoria: JOÃO 

JJ; 1677/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fazer a manutenção 

da rampa de acessibilidade e do passeio público da Rua Maneco Pereira, em frente ao nº 251. 

Autoria: JOÃO JJ; 1678/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

reconstruir a calha de escoamento das águas pluviais da Rua Domingos Bassi esquina com a 

Rua R G Adão Bertin. Autoria: JOÃO JJ; 1679/2022 - Requer do Prefeito que preste informação 

sobre o requerimento 1633/2021, a respeito do Adicional de Local de Exercício aos 

funcionários públicos municipais. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1680/2022 - Requer do 



Prefeito que informe, conforme resposta ao requerimento de n°3059/2021, qual foi à 

conclusão dos testes? Se o referido teste foi aprovado, existe uma data para a implantação do 

aplicativo? Em qual unidade foi realizada o teste? Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1681/2022 - 

Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fornecer uma cópia do extrato de 

pagamento do mês de Abril ao Instituto Esperança, atual gestor da UPA, pois em consulta ao 

portal da transparência não foi localizado o referido documento. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, 

MICHELI VAZ; 1682/2022 – Requerem do Responsável pela Organização Social IESP (Instituto 

Esperança), responsável pela UPA de Tatuí, que informe sobre a possibilidade de fornecer uma 

cópia do extrato de pagamento do mês de Abril, realizado pela Prefeitura Municipal de Tatuí. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ; 1683/2022 - Requer do Prefeito que informe o 

andamento da construção do Centro Municipal de Fisioterapia, indicando os prazos de cada 

fase de execução. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1684/2022 - Requer do Prefeito que 

envie o calendário oficial de eventos do Município de Tatuí, com base naquilo que foi instituído 

por legislação municipal. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1685/2022 - Requer do Prefeito 

que informe qual é a lista de espera para atendimento de fonoaudiólogo infantil na rede 

municipal de saúde e quais serão as medidas adotadas para solucionar a situação. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1686/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de disponibilizar um auxiliar ou técnico em enfermagem na EMEI Amadeu Fragnani, na Vila 

Santa Luzia. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1687/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar um projeto de revitalização do entorno da Igreja São José 

Operário, na Vila Esperança. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1688/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe conforme resposta ao requerimento n°854/2022, Houve um novo 

processo licitatório? Se sim, qual foi à conclusão desse processo licitatório? Qual a data 

prevista para iniciar o recapeamento nas Ruas Humaitá, Avenida João Batista C. de Campos, 

Cesira Del Fiol, Gilberto Loretti, Ernani Cavalcanti e Silva e Rua Conselheiro Nelson Marcondes 

do Amaral. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MAURICIO COUTO; 

1689/2022 - Requer do Prefeito que informe se há planejamento para realizar recapeamentos 

asfálticos neste ano de 2022. Em caso positivo, são provenientes de quais emendas 

parlamentares ou convênios? Existe ainda a possibilidade de aplicar recursos próprios com 

esta finalidade? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1690/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se existe algum projeto para realizar a pavimentação na estrada principal de acesso ao 

Bairro Rio das Pedras, se sim, qual o valor? Se não, informe sobre a possibilidade de realizar 

um levantamento e nos informar o custo da referida obra. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

1691/2022 - Requer do Prefeito que informe quantos funcionários compõe a equipe que 

realiza os trabalhos de varrição? Existe previsão para mais contratações? Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 1692/2022 - Requer do Prefeito que informe se foi lançado o aplicativo “Estaciona 

Tatuí”, anunciado pela Prefeitura em 2020? Se sim, por quais meios esse aplicativo está sendo 

divulgado? Se não, por qual razão? Haveria a possibilidade de retomar tal projeto? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 1693/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Francelino Soares, no Bairro São Judas Tadeu. 

Autoria: PAULINHO MOTOS; 1694/2022 - Requer do Prefeito que informe se foram iniciados os 

trabalhos para criar o aplicativo de linhas de ônibus, anunciado no início de 2020 e previsto 

pelo Plano de Mobilidade Urbana aprovado em 2019? Esse aplicativo já está disponível? Se 

não, por qual razão? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1695/2022 - Requer do Prefeito que informe 

se houve diminuição do tempo de espera do transporte coletivo em Tatuí, de 2019 para cá? 



Qual é a média do tempo de espera do transporte coletivo em Tatuí atualmente? Autoria: 

EDUARDO SALLUM6; 1696/2022 - Requer do Prefeito que informe se houve aumento da 

parcela de viagens realizadas em transporte coletivo em Tatuí de 2019 para cá, conforme 

previsto pela Política Municipal de Mobilidade Urbana aprovada naquele ano? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 1697/2022 - Requer do Prefeito que informe se há o planejamento a 

curto, médio ou longo prazo de instalar os corredores de ônibus previstos pelo Programa de 

Mobilidade Urbana de Tatuí, aprovado em 2019? Se sim, para quando? Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 1698/2022 - Requer do Prefeito que informe se houve ampliação dos pontos de 

recarga do cartão para o transporte coletivo em Tatuí, de 2019 para cá, em concordância com 

o Plano de Mobilidade Urbana do município? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1699/2022 - Requer 

do Prefeito que informe se foi aplicada alguma vez, depois de 2019, alguma pesquisa de 

qualidade de satisfação ao usuário acerca do serviço e da infraestrutura do transporte coletivo 

de Tatuí, como previsto pelo Plano de Mobilidade Urbana do município? Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 1700/2022 - Requer do Prefeito que informe quais ações específicas a Prefeitura está 

tomando para conter o contágio por Covid-19 nas escolas? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1701/2022 - Requer do Prefeito que informe qual é a fonte dos recursos que estão sendo 

utilizados na realização das obras de pintura que estão ocorrendo no Mercado Municipal? 

Qual é o código da LOA responsável pela indicação da existência de recursos para realização da 

obra? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1702/2022 - Requer do Prefeito que informe se vem sendo 

publicadas informações desatualizadas nos boletins semanais de Covid-19 divulgados pela 

Prefeitura? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1703/2022 - Requer do Prefeito que informe se há o 

planejamento para realizar ação de zeladoria urbana no Bairro Bela Vista. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 1704/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção asfáltica na Rua Domingos de Souza Rodrigues. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1705/2022 - Requer do Prefeito que informe o custo estimado e se existe a intenção de 

realizar o recapeamento asfáltico na Rua Idalina Távora, na Vila Esperança. Caso negativo, por 

qual razão? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1706/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Leontina Pascoaloti, no 

Jardim Planalto. Autoria: PAULINHO MOTOS; 1707/2022 - Requer do Prefeito que informe o 

que pretende fazer para combater o aumento do número de queimadas que ocorrem durante 

esse período do ano? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1708/2022 - Requer do Prefeito que 

informe, conforme resposta ao Requerimento 1283/2022, o conteúdo do estudo realizado 

pelo Comitê Municipal da Covid-19 que fundamenta a extinção da emissão do boletim diário 

de infecções. Autoria: EDUARDO SALLUM;6 1709/2022 - Requer do Prefeito que informe, 

conforme resposta ao Requerimento 1181/2022, se pretende realizar a regularização fundiária 

do Bairro Guaxingu? Se sim, quando? Se não, por qual razão? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1710/2022 - Requer do Prefeito que informe o custo estimado e se existe a intenção de 

realizar o recapeamento asfáltico na Rua Angelim Liberatoscioli, na Vila Esperança. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1711/2022 - Requer da Sustenidos – Organização Social de Cultura, 

gestora do Conservatório de Tatuí, que informe por qual razão houve corte do vale refeição 

dos funcionários e por qual razão não está havendo manutenção dos instrumentos? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 1712/2022 - Requer da Secretaria de Cultura e Economia Criativa do 

Estado de SP, que informe por qual razão houve corte do vale refeição dos funcionários do 

Conservatório de Tatuí? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1713/2022 - Requer da Secretaria de 

Cultura e Economia Criativa do Estado de SP, que informe por qual razão não está havendo 



manutenção dos instrumentos musicais do Conservatório de Tatuí? Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 1714/2022 - Requer do Prefeito que informe, em atenção a resposta ao 

requerimento 1004/2022, por qual razão a Prefeitura continuou a realizar pagamentos 

referentes à conta de água do imóvel localizado na Rua Osmil Martins nº 520, no Jardim Santa 

Rita, entre os anos de 2014 e 2022, se, de acordo com afirmação da Secretaria de 

Administração e Transporte Público, não há registro de locação do referido imóvel nos últimos 

5 anos, qual uso a Prefeitura estava fazendo do imóvel e por qual razão as 97 faturas, 

totalizando R$ 70.373,92, ainda não foram totalmente quitadas? Quando a Prefeitura 

pretende efetuar o pagamento? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1715/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe se está nos planos da atual administração a instalação uma Usina de 

Reciclagem de lixo. Autoria: PAULINHO MOTOS, FÁBIO VILLA NOVA, CLAUDIAO OKLAHOMA, 

RENAN CORTEZ; 1716/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe uma tratativa da 

Prefeitura junto ao Governo Estadual para que se inicie o serviço de Hemodiálise em nosso 

município, aos pacientes que necessitam desse tratamento e se foi discutido esse assunto 

junto à Divisão Regional de Saúde de Sorocaba. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1717/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de reverter a decisão de tornar a Rua 

Ângelo Antônio Martins, no Jardim Wanderley, como mão única para o tráfego de veículos. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. MOÇÕES Nº S 232 A 238/2022. 232/2022 – Aplausos e 

Congratulações à “BR PNEUS”, em razão da passagem em comemoração aos 4 anos de 

empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 233/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Reginaldo Oliveira da 

Silva - Eterno Rei Momo de Tatuí, a Sr.ª Roberta Silva - Mestre de bateria da escola Império do 

Samba, a Sr.ª Sonia Marinho e o grupo Akoma. Autoria: DEBORA CAMARGO; 234/2022 - 

Aplausos e Congratulações ao CEMEM em nome da Sr.ª Gisele Maria dos Santos Miranda e 

todos os seus colaboradores em razão do notável trabalho e empenho em prol à 

municipalidade. Autoria: DEBORA CAMARGO; 235/2022 – Aplausos e Congratulações ao 

Deputado Federal Guiga Peixoto, em razão de ter destinado através de emenda impositiva 41 

kits para o Conselho de Direitos da Pessoa Idosa para Tatuí e para mais 40 cidades. Autoria: 

FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ; 236/2022 - Aplausos e Congratulações ao Kayque da Silva 

Rossi Dias, em razão do trabalho voluntário, sendo o mascote oficial ‘Dezoitinho’, na 

campanha de conscientização e combate ao abuso sexual de crianças e adolescentes, nesta 

cidade. Autoria: PAULINHO MOTOS; 237/2022 - Aplausos e Congratulações ao Esporte Clube 

São Martinho, em razão de ter completado 83 anos de existência no último dia 31 de maio, 

trazendo grandes alegrias e muito orgulho ao povo tatuiano. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

238/2022 - APOIO ao cientista social João Matheus Bolito pelo excelentíssimo trabalho 

realizado à frente da APAE Rincão como seu Presidente. Autoria: EDUARDO SALLUM. [PRES. 

VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Nós vamos abrir o tempo 

para os vereadores se inscreverem para discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. 

Está aberto o tempo. Nove vereadores farão o uso da palavra. Quatro minutos e meio para 

cada vereador fazer o uso da palavra. O primeiro vereador a fazer o uso é o vereador João 

Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, boa noite aos 

vereadores, vereadoras, ao público presente e que nos assiste pela TV Câmara. Hoje vou fazer 

o uso dessa Tribuna para tecer comentários a respeito de Requerimentos que nós fizemos 

direcionados ao bairro Vila Esperança. Um bairro próximo à região central, muito tradicional 

da nossa cidade e com muitos moradores. E nós fomos questionados pela comunidade 



religiosa da Igreja São José Operário, inclusive pelo padre André Viana, sobre a possibilidade 

de realizar uma revitalização logo na entrada ali do bairro, coincidentemente próximo à igreja. 

É um bairro que infelizmente, ele convive com dificuldades em relação à questão da 

infraestrutura urbana, na questão da zeladoria, e foi apontado pela comunidade a necessidade 

dessa revitalização para dar um novo ar ao bairro. Então nós levamos esse questionamento ao 

senhor prefeito. Também nós questionamos a respeito de duas ruas específicas, Angelina 

Liberato Siolli e a rua Idalina Távora, que hoje convivem com dificuldades em relação ao 

asfalto; inclui-se aqui também a Roque Negrão, Antônio Tricta, outras ruas do bairro que 

também têm essa dificuldade. E nós fazemos esse questionamento ao prefeito em relação à 

possibilidade de fazer esse recapeamento e o custo estimado também para essas obras. E 

junto aos vereadores Fábio Villa Nova e ao vereador Maurício, nós questionamos diversas ruas 

da nossa cidade que tiveram o recurso do recapeamento aprovado ainda em 2020 e que ainda 

não foi realizado, inclusive a rua Cezira Del Fiol, também na Vila Esperança. Então nós 

destacamos aqui nesta noite esses pedidos que nós recebemos dos moradores do bairro; 

temos uma atuação lá, o vereador João JJ, outros vereadores aqui da câmara, e é um bairro 

que é importante que receba essa atenção. Obrigado, uma boa noite a todos. [PRES. VER. 

MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a palavra, a nobre 

vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! A todos os nobres, mesa e ao 

público presente. Eu gostaria de falar da Moção nº 235 de minha autoria e do vereador Fábio 

Villa Nova, a qual nós apresentamos uma Moção de Aplausos e Congratulações ao deputado 

federal Guiga Peixoto, em razão de ter destinado, através de Emenda Parlamentar para 41 

cidades, ele enviou 41 kits para equipagem do Conselho do Idoso. E nessas 41 cidades, Tatuí 

está inclusa, Tatuí e toda a região. Essa equipagem corresponde a um carro Fiat Pulse, que foi 

entregue, três computadores com webcam, um projetor de imagem, um televisor, uma 

impressora, uma caixa acústica, um bebedouro; cada kit tem o valor aproximado de R$ 110 

mil. Somando os 41 kits, perfazem ao valor de R$ 4.510 milhões. A entrega do kit é uma 

medida de fortalecimento para os conselhos, para garantir o atendimento qualificado das 

demandas por proteção e promoção dos direitos da pessoa idosa nos municípios. Então se faz 

jus aí essa Moção de Aplausos ao Deputado Guiga Peixoto por enviar esses kits para os idosos, 

para equipar os conselhos de idosos, a qual trabalham muito na defesa e na garantia de todos. 

Boa noite. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre Vereadora Micheli 

Vaz. Com a palavra, vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa noite, 

presidente, boa noite, pares, boa noite, público presente. Eu vou falar aqui do Requerimento 

que eu fiz nº 1663, que é a respeito da vasectomia. Eu fiz um Requerimento nesse sentido em 

fevereiro, e veio como resposta que tinha 47 pessoas na lista de espera... 43... 27 pessoas 

teriam desistido, então acho que sobra 16. E eu estou fazendo esse Requerimento, porque 

diversas mulheres, diversas as mães têm me procurado. Inclusive o que eu fiz hoje, eu coloquei 

o nome das pessoas que já fizeram o planejamento familiar, já passaram por psicólogos e 

estão desde 2020 aguardando para ser feita essa cirurgia. Sabemos que não é mito a 

dificuldade que é para um homem quebrar essa barreira de aceitar fazer esse tipo de cirurgia, 

que é para não ter mais filhos; sabemos o quanto é difícil hoje em dia, a gente coloca filhos no 

mundo e, depois, vêm as dificuldades, a vulnerabilidade, a falta de creche, a falta de educação, 

que muitas vezes é precária, mesmo a vulnerabilidade social. Então quando um homem se 

toma essa posição de ir até uma UBS, passar no psicólogo, fazer esse planejamento, eu não 

vejo por que de tanta demora assim para conseguir fazer esse procedimento. E eu pontuei 



alguns nomes que me procuraram, e como essas pessoas, têm muitas que ainda não me 

procurou, mas eu gostaria muito de pedir à nossa querida secretária que desse uma atenção 

para que isso fosse possível a ser realizado o quanto antes, tá bom? Uma boa noite a todos. 

[PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre Vereadora Débora Camargo. 

Com a palavra, o vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: 

Senhor presidente, boa noite, boa noite, nobres vereadores, público que está presente, Du, o 

nosso ciclista e sempre Sandrinho, todos que estão nos assistindo. Senhor presidente, queria 

falar sobre... a gente sabe da dificuldade da operação tapa-buraco; a prefeitura tem feito, mas 

ainda tem algumas ruas que estão impraticáveis. E uma que eu estou pedindo aqui é na rua 

Leontina Pasqualotti, altura do nº 199, que a moradora não consegue entrar na casa com o 

veículo devido à grande cratera que tem na frente da sua casa. E também na rua Francelino 

Soares, no bairro São Judas Tadeu, enfim. A prefeitura tem feito, mas a gente sabe que não é 

fácil atender a demanda, mas também a gente entende que ela está fazendo as operações 

diariamente, né? Então a nossa parte a gente faz de cobrar aqui, mas eu tenho certeza que a 

nossa prefeitura também tem feito o seu trabalho a medida do possível, fazendo essa 

operação tapa-buraco. Mas o Requerimento principal que eu queria falar nessa noite, senhor 

presidente, antes disso tem uma Moção também que eu queria falar aqui, é ao Caíque da Silva 

Rossi, que é um menino que faz um trabalho voluntário sendo mascote oficial da campanha de 

conscientização do combate ao abuso sexual de criança e adolescente, que é o Dezoitinho. 

Queria dar os parabéns ao Caíque e também à sua avó, se eu não me engano, que fez o 

boneco. Parabéns e vamos continuar nessa luta aí. Mas o meu Requerimento principal, senhor 

presidente, é para que informe se está nos planos da atual administração a usina de 

reciclagem do lixo; não é a usina somente de separação, a gente já tem os lugares que 

separam, faz a reciclagem. Mas a minha ideia é aquela usina mesmo que é a que queime, que 

aproveita quase 100 por cento; a gente tem estudado um pouco sobre isso e existe uma usina 

que recicla 99 por cento. Então o que dá para ser reciclado vai para a reciclagem e é vendido; o 

que não dá é queimado e transforma-se em energia, que depois dá para ser vendida essa 

energia. Então sabemos que a reciclagem, ela ajuda em uma triagem de material, um maior 

aproveitamento, e uma usina, ela tem um funcionamento baseado na transformação de 

materiais recicláveis coletados, que são separados e onde ocorre a conversão do lixo em 

matéria-prima. Então a importância... por que que eu vejo Tatuí nessa importância de uma 

usina de lixo, presidente? É que Tatuí seria uma microrregião aqui de diversas cidades, e hoje 

estamos com um grande problema dos lixões que estão trabalhando aí no limite da 

capacidade, ainda estão trabalhando com liminar; a ideia é que acabe com os lixões, e, para 

acabar com esse lixão, precisa ter uma usina de reciclagem do lixo. Então não é somente, “ah, 

vamos fazer uma reciclagem e separar”, não. E o restante que fica? É dessa decisão que ele 

está falando, precisa ter uma reciclagem mais completa, mas que gere energia e que, aos 

poucos, se acabe com os lixões que também todo mundo sabe que o chorume vai, desce para 

a terra, para os lençóis freáticos, contamina a água, enfim, diversos problemas no meio 

ambiente. Então a minha pergunta é se está nos planos essa usina de reciclagem que 

transforma o lixo em energia. Obrigado, senhor presidente, boa noite a todos. [PRES. VER. 

MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho. Solicito que o senhor 

pegue a presidência, porque eu vou fazer o uso da palavra. [PRES. VER. PAULO SERGIO DE 

ALMEIDA MARTINS]: E agora, com a palavra, Marquinho de Abreu. [VER. MARCOS ANTONIO 

DE ABREU]: Senhor presidente, membros da mesa, nobres vereadores aqui presentes, 



senhoras e senhores, uma boa noite a todos. Eu vim falar do meu Requerimento nº 1716, 

sobre a hemodiálise. No dia 22/08/2019, eu estive na Divisão Regional de Saúde com a 

diretora da região da Divisão Regional de Saúde, a doutora Paula, solicitando... está aqui a 

postagem, as fotos, solicitando a possibilidade do credenciamento da hemodiálise aqui em 

Tatuí. Levamos a planta do local, levamos toda a documentação, levamos o memorial 

descritivo, e ela ficou de avaliar junto ao governo estadual. Depois disso, no dia 22/10, nós 

procuramos, eu fiz um protocolo no Parlamento Regional de Tatuí, Itapetininga e Sorocaba, 

aonde eu sou vice-presidente e tem também o membro o vereador Paulinho, a vereadora 

Débora, Vereador Cláudio Oklahoma, e eu protocolei uma solicitação para que o parlamento 

ajudasse nesse credenciamento junto ao governo estadual. E posterior a isso, foi marcado uma 

reunião do dia 17/03/2022, junto com o secretário do estado de saúde, o doutor Jean; nós 

estivemos lá em São Paulo, protocolamos essa solicitação de credenciamento, levamos 

também a planta do local, o memorial descritivo e a parte técnica. Ele chamou os responsáveis 

técnicos dele para verificar essa possibilidade do credenciamento, porque, no dia 22/08/2019, 

a divisão regional de saúde disse que o centro teria que estar funcionando no mínimo por seis 

meses para eles avaliarem esse credenciamento. Então nós estamos querendo que não ocorra 

esses seis meses de funcionamento, porque... adiante isso daí, porque o dono da clínica não 

tem condições de tocar se não fizer um credenciamento pelo SUS. E no dia 29/04/2022, foi 

marcado uma reunião com o nosso prefeito municipal, através do nosso vereador Paulinho 

Motos, aonde nós estivemos presentes, eu, a vereadora Débora, vereador Paulinho, vereador 

Renan, vereador Fábio e o dono do centro, doutor Alcir. E colocamos essa solicitação ao 

senhor prefeito, para que ele lutasse junto ao governo do estado, para que acontecesse esse 

credenciamento o mais rápido possível. E o prefeito prontamente nos atendeu, prontamente 

nos atendeu, falou que ia ter uma conversa junto ao nosso governador Rodrigo Garcia; o 

prefeito muito empenhado, vendo a necessidade que a população precisa desse centro de 

hemodiálise aqui no nosso município, ficou de conversar com o nosso governador. O prefeito 

está empenhado e nós vamos aguardar uma resposta para que ele nos passe dessa conversa 

que teve com o governador. E também hoje, para finalizar, nós conversamos com a secretária 

Tirce, às 17h52, sobre a informação da contratualização. E a Tirce se prontificou, a enfermeira 

Tirce aqui, a nossa secretária se prontificou de estar mandando um e-mail e conversando com 

a Divisão Regional de Saúde também, para que a possibilidade de ser usado um recurso para 

fazer uma contratualização. Por quê? Porque hoje o serviço apresentado pelo governo do 

estado, então nós precisamos ver juridicamente a possibilidade do recurso da prefeitura 

investir. [PRES.VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, vereador Marquinhos. 

Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, 

presidente, demais colegas, público presente e quem está assistindo a gente pela TV Câmara. 

Vou começar aqui falando sobre uma Emenda do Guiga, de um milhão de reais, para recape 

das ruas Humaitá, Avenida João Batista de Campos, Pereira Del Fiol, Gilberto Loretti, Ernani 

Cavalcante Silva e rua Conselheiro Nelson Marcondes Amaral. Assinam comigo também o 

vereador João Éder e o vereador Maurício. Esse recurso já está à disposição da prefeitura 

desde o ano passado, só que o setor de convênio estava impedido, porque tinha uma fonte do 

Ministério da Saúde parada lá no setor de convênios. E esse já é o terceiro Requerimento que 

eu faço sobre o assunto, e, em 25 de outubro do ano passado, o setor de convênios respondeu 

que todas as providências já foram tomadas para regularizar o convênio e estão em processo 

de prestação de contas finais. Aí fizemos um novo Requerimento, e, no dia 27 de abril deste 



ano, o setor respondeu que, na data do dia 30/03 deste ano foi encaminhado a planilha e 

documentos atualizados para a abertura de um novo processo licitatório para o recape dessas 

ruas. Então aqui nesse Requerimento, nº 1688, nós pedimos se houve um novo processo 

licitatório. Se sim, qual foi a conclusão desse processo? Qual a data prevista para iniciar o 

recadastramento das referidas ruas. Vou falar aqui sobre a Moção de Aplauso e 

Congratulações que eu e a vereadora Micheli fizemos ao Guiga em razão de ter destinado, 

através de emenda impositiva dele direcionada ao Ministério da Mulher, da Família e dos 

Direitos Humanos, para compra de 41 kits para o conselho do idoso. Um desses kits veio para 

Tatuí; o kit é composto por um veículo Fiat Pulse zero quilômetros, três computadores, três 

webcams, um projetor de imagem, um televisor, uma impressora, uma caixa acústica e um 

bebedouro. Cada kit no valor estimado de R$ 110 mil. E a entrega desses kits foi realizada no 

dia 11 agora, no último sábado, no centro de eventos em Boituva, e foi entregue pelo 

deputado Guiga pela ministra do estado da pasta, a Cristiane Brito, e também houve a 

participação da ex-ministra da pasta Damares Alves, que fez uma palestra excelente. Gostaria 

de ressaltar aqui que o Guiga está em nono lugar entre os 594 parlamentares, de acordo com o 

ranking dos políticos, que, além da assiduidade no Congresso Nacional, avalia também 

projetos que combatem a corrupção, privilégios e desperdícios que tanto atrapalham o 

desenvolvimento do nosso país. E por falar em atrapalhar, na ponta de baixo do ranking está o 

PT; dos 15 piores parlamentares avaliados na lista, 11 são do PT; os outros são do PSDB, PSOL 

e PSDB, puxadinhos do PT. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, o vereador Eduardo 

sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público 

presente. E o Guiga é o deputado que gasta mais com Uber no congresso nacional também, é 

o primeiro, e não o nono da lista... é engraçado. Senhor presidente, eu quero fazer hoje aqui 

nessa sessão... primeiro, uma boa noite a todos, às pessoas que estão nos assistindo na TV 

Câmara, assistindo aqui presencialmente. Senhor presidente, eu venho fazer hoje uma 

denúncia muito grave aqui nessa câmara municipal. Eu venho fazer uma denúncia, senhor 

presidente, que eu tive informações, há algumas semanas, que tem um imóvel da Prefeitura 

de Tatuí... aliás, um imóvel privado que a prefeitura de Tatuí alugou no bairro Santa Rita, na 

Rua Osmil Martins nº 520, no Jardim Santa Rita. E, senhor presidente, este imóvel foi locado, 

pelas minhas informações, de 2014 até o ano de 2022; no entanto, não foi locado do ano de 

2014 até 2022; o encerramento do contrato da prefeitura com a parte privada que alugava o 

imóvel para a prefeitura foi feito em dois anos e meio, três anos. E posteriormente a isso, a 

prefeitura continuou pagando as contas de água e luz desse móvel, senhor presidente. Então 

eu fiz uma série de requerimentos para questionar a prefeitura, primeiro: Requerimento nº 

1004, senhor presidente, perguntei qual é a data de início da contratação da locação desse 

imóvel e se alocação está ainda em exigência - isso daí foi aprovado dia 11 de abril desse ano - 

e se não, qual é a data de extinção do contrato. Senhor presidente, a prefeitura me respondeu: 

“Para informar que, analisando o cadastro de imóveis locados pela prefeitura nos últimos cinco 

anos...” - eu não perguntei dos últimos cinco anos, a prefeitura respondeu só dos últimos cinco 

anos – “...não foi localizado o registro da locação de nenhum imóvel na Rua Osmil Martins nº 

521, no bairro Santa Rita.”. Daí, senhor presidente, perguntei para a prefeitura na mesma 

seção: qual é o valor pago referente ao consumo de água e luz durante todo o período de 

vigência do contrato? Sem resposta, senhor presidente. Terceiro: perguntei para a Sabesp e 

para a Elektro; a Sabesp me respondeu; Sabesp: “Quais períodos o município de Tatuí foi 



titular da conta de água?”. Senhor presidente, a Sabesp dilata: “A prefeitura municipal de Tatuí 

foi titular do imóvel no período de 25 de fevereiro 2014 a 29 de março de 2022”, ou seja, oito 

anos, senhor presidente. Perguntei para a Sabesp qual é o valor total referente ao consumo de 

água. A Sabesp respondeu: “97 faturas que, no total, dão mais de R$ 70 mil”. E diz a Sabesp: 

“94 faturas pagas e três não pagas”. Ou seja, R$ 70 mil já foi pago praticamente, senhor 

presidente! E esse móvel pelo menos está sem ser locado pela prefeitura de Tatuí, mesmo 

pagando a conta de água e luz de alguém que está lá dentro, senhor presidente, está sendo 

locado faz pelo menos cinco anos, senhor presidente. Se só de conta água, nobres vereadores, 

chegou em R$ 70 mil, imagine da Elektro! Imagine da Elektro, senhor presidente! Senhor 

presidente, a prefeitura imediatamente tem que responder essa casa: a serviço de quem 

estava esse móvel? Quem está sendo beneficiado, senhor presidente? Qual é o interesse da 

prefeitura em usurpar recurso público? Pega Manu, Maria José, Miguel... pega todo mundo. 

Por que mentir no Requerimento, omitir no Requerimento, senhor presidente? E por que 

continuaram pagando as contas de um imóvel que não tem finalidade pública? Senhor 

presidente, sabe o que isso me cheira? E para concluir, peço só um pouco de paciência: Código 

Penal, senhor presidente: prevaricação do prefeito, se ele sabia ou se ele não sabia; se ele 

sabia e não fez nada. Lei de improbidade administrativa: Ato de improbidade ferindo ao erário, 

lesão ao patrimônio público e aos princípios que regem o poder público. E pior: crime de 

responsabilidade: é desviar ou aplicar indevidamente verbas públicas. Esta casa de leis tem 

que se posicionar sobre esse caso, nós podemos estar dando um prejuízo aos cofres público de 

Tatuí, que é dinheiro do povo de Tatuí, de, por volta, senhor presidente, pasme, 400 mil reais. 

Obrigado. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo 

Sallum. Com a palavra, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, nobres pares, público que assiste presencial e pela Câmara TV. 

Gostaria de ocupar essa Tribuna aqui rapidamente nessa noite para falar um pouquinho da 

secretaria que foi criada de zeladoria em nosso município; já tem algumas sessões que tenho 

acompanhado atentamente a pauta e tem diminuído muito os pedidos dessa casa, 

principalmente relacionado à carpina, pintura do nosso município. Então queria parabenizar. 

Também tenho acompanhado esse serviço in loco, vereador Márcio também deve ter 

acompanhado também na região sul da cidade nessa última quinzena, vereador Pepinho, 

sempre vejo também acompanhando esse serviço. Então também nós temos que se posicionar 

quando nós estamos vendo que algo benéfico está ocorrendo em nosso município. Então eu 

quero parabenizar o secretário Paulo Barbará, toda sua equipe, Patrício, Anderson e Everton; 

de ponta-a-ponta, pessoal da captação, pessoal que já vem recolhendo entulho em alguns 

lotes que estão irregulares no nosso município. Também está planejado, salvo engano, o início 

da operação cata-treco... então nós temos acompanhado aí um grande empenho dessa 

secretaria e também dando apoio a todas as outras. Gostaria também de falar um pouquinho 

do trabalho da operação tapa-buracos; parabenizar a secretaria também de obras; nós temos 

acompanhado que o serviço tem sido bem-feito, tem custado um pouco mais de tempo, mas 

todos os serviços que tenho acompanhado, eu tenho visto uma boa mão de obra e um bom 

empenho de todos em ir finalizando com muito cuidado e qualidade por onde eles têm 

passado. Então gostaria aqui de apontar essas duas secretarias, principalmente de zeladoria, 

que teve um desafio enorme no nosso município nesse período de calor e chuva que nós 

passamos aí nesse período do segundo e no terceiro, quarto mês desse ano. Dentro das 

dificuldades, mão de obra, maquinário, eles têm desempenhado um belo serviço no nosso 



município. Sabemos que a zeladoria é uma luta diária; enquanto se está cortando, já está 

nascendo, mas nós estamos acompanhando aí um bom empenho e um bom planejamento 

dessa pasta da zeladoria e também da Secretaria de Obras. Então fica aqui meu 

agradecimento, que se mantenha assim, que nós possamos, além de diminuir, zerar esses 

apontamentos aqui na nossa casa no que diz respeito a esse serviço. E que eles possam 

também estar qualificando agora com maquinários, esses que chegaram do estado, para fazer 

um serviço, além de qualidade, com mais velocidade. Obrigado, senhor presidente. [PRES. 

VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Renan Cortez. Com a palavra, 

o nobre vereador Márcio Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, 

senhor presidente, nobres pares, público presente, público que nos assiste pela TV Câmara. 

Também venho a essa Tribuna para falar referente ao meu Requerimento nº 1649/2022. 

Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar ao 

Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que informe a esta casa legislativa, através do 

departamento responsável, a indagação a seguir: Existe a possibilidade para o Executivo 

proceder estudos visando à construção de área de lazer com campo de areia e pista de skate, 

no Residencial Vida Nova – Pacaembu, nesta cidade? Justificativa. A prática de atividades 

físicas — especialmente esportes — tem papel importante no desenvolvimento motor, 

cognitivo, físico e social de crianças e adolescentes, além de prevenir doenças. Considerando 

que nos Bairros Vida Nova I, II e III residem muitas crianças e adolescentes e, por ainda não ter 

espaço para entretenimento, é o que justifica essa propositura. Portanto cabe ao Executivo 

realizar análise e estudos para viabilizar área de lazer para atender essa comunidade, a fim de 

promover mais saúde e bem-estar da população. Também fiz o Requerimento de nº 

1652/2022. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar 

ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que informe a esta casa legislativa, através 

da Secretaria de Educação, as indagações a seguir: Qual Empresa será responsável para 

construir a nova Escola do Ensino Médio no Bairro Vida Nova Tatuí – Pacaembu? Quando 

iniciará a obra e qual a previsão para ser concluída? Estou fazendo esse questionamento 

devido a vários questionamentos também de moradores daquela região a necessidade de uma 

escola de ensino médio na região sul da cidade. Quero também agradecer aqui ao nobre par 

Pepinho, também pelo Requerimento nº 1686, requerendo a limpeza de serviços de carpina na 

Paulo Criciúlo. Quero dizer aí ao nobre par também, dizer que fiz o questionamento 

verbalmente referente a limpeza dessa via, não somente da Paulo Criciúlo, mas também na 

Roberto Pinheiro de Godoy, na Gildete Spure de Abreu, no CDHU, na Dionísio de Campos 

Pedroso; no bairro Vida Nova, está sendo feito a capinagem lá, limpeza, como foi falado o 

nobre vereador aqui Renan, referente à secretaria de zeladoria, em nome do senhor secretário 

Ricardo Barbará, fazendo um trabalho juntamente com a equipe. E assim que concluir o 

serviço lá no bairro Vida Nova, vai estar sendo feito a limpeza também da Paulo Criciúlo, que é 

uma via extensa aonde mora também várias pessoas, e inclusive sou questionado por muitos 

munícipes que lá residem, inclusive o Wilson, que mora naquela rua, Wilson Lourenço Gomes, 

uma pessoa que tem questionado muito; até inclusive aquela via foi até asfaltada de tantos 

questionamentos do Wilson, que mora lá há bastante tempo dentro da comunidade. E 

também solicita também com frequência a limpeza, que se mantenha sempre limpo paralela à 

Paulo Criciúlo. Pois não, nobre vereador? [VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado pelo aparte, nobre 

vereador Márcio. Também nós vimos, pude acompanhar hoje nas redes sociais também que se 

iniciou as obras da creche também daquela região. Parabéns pelo seu trabalho, nós sabemos 



que é uma luta de alguns anos, uma militância ali não somente do senhor, vereador, mas 

também da associação ali naquela região, e se iniciou hoje também o início de mais uma 

conquista para aquela região e uma demanda altíssima que vai ser atendida. Obrigado pelo 

aparte. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Com certeza. Não podemos esquecer que 

foi, na verdade, retomada a obra lá e em breve será concluída. Agradecer ao prefeito 

municipal e à secretária da educação. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Márcio do Santa Rita. Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS por 

12 votos. Coloco em votação as Moções. APROVADAS as Moções. Requerimentos ao Prefeito: 

nº 1633 a 1652, 1654, 1655, 1662 a 1664, 1666 a 1681, 1683 a 1710 e 1714 a 1717/2022; 

Requerimento às Comissões nº 1653, 1656 a 1661, 1665, 1682 e 1711 a 1713/2022. Que o 

senhor Secretário que proceda à leitura dos Projetos de Lei nº 062 a 067 Legislativo. [1º SEC. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 062/2022. Autoria: GABRIELA XAVIER. 

Assunto: Institui o tema direito e proteção dos animais, nas unidades da rede municipal de 

ensino de Tatuí, na forma que menciona; *Projeto de Lei nº 063/2022. Autoria: MAURICIO 

COUTO, RENAN CORTEZ. Assunto: DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DA SEMANA MUNICIPAL 

CONHECENDO MINHA CIDADE; *Projeto de Lei nº 064/2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, 

RENAN CORTEZ, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, VALDIR DE PROENÇA, CLAUDIAO 

OKLAHOMA. Assunto: Reconhece no Município de Tatuí, os Colecionadores, Atiradores e 

Caçadores - CAC’s, e suas atividades como atividade de risco, configurando efetiva necessidade 

e exposição à situação de risco à vida e incolumidade física, conforme os termos do artigo 10 

da Lei Federal nº 10.826 de 2003; *Projeto de Lei nº 065/2022. Autoria: RENAN CORTEZ, 

MAURICIO COUTO. Assunto: DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DA SEMANA MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA E SAÚDE NAS ESCOLAS; *Projeto de Lei nº 066/2022. Autoria: DEBORA 

CAMARGO. Assunto: Institui no calendário Oficial do Município a celebração da campanha 

permanente "Dignidade Menstrual" no âmbito do município de Tatuí; *Projeto de Lei nº 

067/2022. Autoria: RENAN CORTEZ, MAURICIO COUTO. Assunto: “INSTITUI A SEMANA 

MUNICIPAL DO SERVIDOR PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE TATUÍ E DETERMINA PROVIDÊNCIAS.” 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário que 

proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

*Votos de Pesar às digníssimas famílias de: ANA DE LOURDES DE SANTOS BUENO. Autoria: 

Câmara Municipal. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. 

Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) 

Gostaria de agradecer mais uma vez a presença de todos os vereadores, a todos que estão nos 

assistindo presencialmente, a todos que estão nos assistindo pela TV Câmara, a todos os 

funcionários de nossa casa, nossa guarda municipal, através do Flores, aos nossos assessores. 

Uma boa noite a todos e que Deus abençoe. Quero agradecer também a todas as felicitações 

de todos os vereadores aqui presentes. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o 

Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se 

esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos treze dias do mês de junho do 

ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 13 de junho de 2022. 
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